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3かしわ市議会だより  No.229 　市議会の情報をお伝えします！
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信用保証協会・信用保証料
信用保証協会は、中小企業者等が金融機関から事業資金

を借り入れる際、公的な保証人になることにより、中小

企業等の資金繰りを円滑にすることを目的としている。

その際、信用保証協会に支払う対価を信用保証料という
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デジタル・ディバイド
情報通信技術（特にインターネット）

の恩恵を受けることのできる人とでき

ない人の間に生じる経済的、その他様々

な格差を指し、通常「情報格差」と訳さ

れる
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ＧIＧＡスクール構想
文部科学省が進めるもので、児童生徒向けに１人１台の端末と、高

速大容量の通信ネットワークを一体的に整備することで、多様な子

供たちを誰一人取り残すことなく、子供たちの個性に合わせて、資

質・能力が一層確実に育成できる教育環境を実現する取組
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Q第２波に備えた感染症医療体制は。

A千葉県の専門部会への参加などにより、

国や県における医療体制整備の方向性な

どの情報を収集し、市内の医療機関との

連携強化を進める。

新型コロナウイルス感染症流行収
束後の対策
Q人の流れとにぎわいを取り戻し、地域

を再活性化するための計画は。また、商

工会議所や地元商店街と連携した消費喚

起キャンペーンの実施やプレミアム付商

品券事業等の計画は。

A事業者の支援に加え、市民を中心とし

た消費喚起に係る取組が重要であると考

える。国の消費喚起キャンペーン事業の

活用など引き続き関係機関と連携し、取

り組む。

千葉柏道路
Q千葉柏道路は、国道16号の渋滞対策

として以前から期待されている。今後の

千葉柏道路の進め方は。

A千葉県道路協議会が６月３日開催され、

新たな検討会を立ち上げることが確認さ

れている。今後は国が主体となった新た

な検討会の中で、野田市から印西市まで

の約36kmの区間について計画段階評価

に向けた具体的な検討を進める。

水田では、外来種であるコブハクチョウ

が稲の苗を食べ、そして、踏み潰すとい

う被害が拡大している。１年中、渡りをし

ない鳥で、150〜200羽が定着しており、

本来は日本には分布していない外来種で

ある。これから食害被害が増え、手賀沼

周辺の生態系を乱すおそれも指摘されて

いる。今後の対策について問う。

Aコブハクチョウは外来種の鳥類で手賀

沼に定着しており、その個体数も年々増

加傾向にある。手賀沼周辺の農作物に深

刻な被害が生じている状況である。その

対策の必要性を強く認識している。餌づ

けの防止を考えるとともに、餌づけに対

する注意看板の設置なども含めた包括的

な抑制策や農作物の被害に対する支援策

の検討、実施について引き続き千葉県や

関係自治体、関係者と情報を共有し、協

力を求めつつ進めていく。

新型コロナウイルス感染症に伴う
支援策
Q本市独自の中小企業利子補給事業に加

え、信用保証協会の信用保証料 知●＋の補

給も行えばさらに利用しやすくなる。市

の見解は。

A信用保証協会の信用保証料への支援

は、引き続き現在検討している。

Q外出自粛や休業要請等がなされる中で、

飲食店、理美容業、クリニック、エステ

サロン、塾、予備校、スポーツジム、ラ

イブハウス等その他多くのテナントが家

賃の工面に苦労している。市独自の家賃

補助等の支援措置は考えられないか。

A国の家賃支援策や市内事業者の経営状

況を踏まえ、必要な事業者支援を検討す

る。

Q医療機関への支援は。

A国、県の支援策の内容を精査し、さら

なる支援が必要な部分を見極めて、今後

本市独自の支援策を検討し、市民の安心

につながる医療環境の確保に努める。

Q介護従事者への支援は。

A市内の介護、障害者施設に従事する職

員の皆様へ感謝の気持ちを伝えることを

重視し、カタログギフトを準備している。

新型コロナウイルス感染症対策

新型コロナウイルスの感染拡大防止
による学校の休校で、進められた
オンライン教育
Q手賀東小学校ではオンライン学習が、

双方向で行われたと聞いている。この取

組で、保護者から理解と高評価を得ると

ともに、子どもたちが朝の会で担任の先

生と画像を通して会うことから生活がス

タートし、２時間の授業を実施したよう

だ。双方向学習の見通しが持てたのでは。

また、今後の小中学校のオンライン学習

確立の流れや、国・県や市の支援を得て

第２・第３波に備え、どのように対応し

ていくのか問う。

A手賀東小学校は30年度より研究指定

校として、1人1台タブレット端末を活

用した学力向上を研究テーマに実証研究

を進めている学校である。企業より端末

の提供を受け、また、全家庭がWi-Fi環

境の整備に協力し、双方向型のオンライ

ン学習の整備が整った４月16日より５

年・６年生では朝の会、1日２こまの教

科学習を開始し、4月23日には全学年

での実施となる。この取組を先行事例と

して他校に周知し、各学校で双方向型の

オンライン学習が実施できるように啓発

し、モバイルWi-Fiルーターの支援や端

末などの環境整備を積極的に進めたい。

稲作農家のコブハクチョウ問題
Q手賀沼周辺の田植えが終わった一部の福

ふ く も と
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Q感染症の再流行を想定し、また在宅医

療患者等外出が困難な市民にとって、電

子図書館の導入が有効と考えるがどうか。

A文化・教育事業でのニーズを捉え、デ

ジタル化した資料や動画の提供等、非来

館・非接触型のサービスを検討する。

デジタル・ディバイド 知●＋の解消
Qクラウドファンディングによる飲食店

支援等ネットにより共助の輪が広がる一

方、ネットを使えず輪から排除される現

実も目の当たりにした。行政の支援は。

A各世代での情報入手手段の現状を把握

し、ニーズに応じた情報提供の充実につ

いて関係部署とともに検討していく。

高齢者の見守り
Q高齢者声かけ訪問が中止とされたこと

に対するフォロー及びフレイル予防の取

組について、これからの方向性は。

A今後も民生委員や地域包括支援セン

ターと連携を図り、適切な支援を行う。

継続した情報発信と、介護予防センター

事業や地域の通いの場の活動等、感染予

防に配慮しフレイル予防の取組を進める。

が異なっても処分の量定については一定

程度の公平性は担保されている。その事

務手順、流れについて特に明文化されて

はいないが、各部局とそのような手順、

流れで事務を行うことについては、相互

理解は十分図られているものと認識して

いる。懲戒処分の量定については、あく

までも各任命権者が人事課からの情報等

を参考にして、それぞれの見識に基づき

判断しているので、各任命権者の裁量権

は担保されているものと考えている。

中学校歴史教科書採択
Qそれぞれの教科書に歴史上の出来事が

どのように記載されているか比較し評価

すべきと考えるが、本市の方針をどのよ

うに反映するのか。

A歴史の学習を通して求められる力は、

知識とそれに伴う思考力、判断力に加え、

歴史に関わる諸事情から課題を主体的に

追求する態度を養い、自国の歴史に対す

る愛情や国民としての自覚を持ち、国際

協調の精神を育てることである。内容が

適切であるか、理解しやすいか、また広

い視野に立ち自国の歴史や文化に誇りを

持てるようになっているか等を重点的に

考慮し進めていく。

学校における情報化と新しい学びの形
Q双方向のオンライン授業等、リモート

教育のメリットを生かした取組の実践を、

市内全域に広げることが重要では。

A実施状況を検証の上、好事例について

は全ての学校で取り組めるようにする。

Q個別最適化の学びのため、ｅ
イー

ラーニン

グ学習を全児童生徒対象に導入しては。

A不登校児童生徒や学びづくりフロン

ティアプロジェクト校での実践から、各

自の学習到達度に応じた学びを進めるの

にｅ
イー

ラーニング学習は大変効果的だと考

える。今後はコンテンツを検討し、全校

児童生徒が活用できるよう導入していく。

Qオンラインの特性を考慮した授業や評

価方法の検討を進め、効率的な授業準備

と教科専門性の向上を図ってはどうか。

A個別に対応した学びや資質能力育成に

オンラインの活用は有効であるため、実

践モデル作成やデータ共有、教職員のス

キルや認識を高める研修を考えていく。

図書館の在り方、保存記録、情報化
Q将来の検証のため、コロナ禍における

アーカイブが重要だと考えるがどうか。

A地域資料の記録と活用は重要な役割と

認識し、コロナ影響下での折り込み広告

やテイクアウトチラシ、市内の写真の収

集を積極的に行っている。市民や関係団

体と連携し、今後の検証に活用したい。

コロナ禍の医療体制
Q発熱、呼吸苦、肺炎症状の救急患者の

搬送受入れを拒否する医療機関に対し、

どのような支援、対応をしているのか。

A新型コロナウイルス感染症に対する医

療体制の整備は、医師会や市内医療機関

に協力を得ながら、軽症者等を受け入れ

る宿泊療養施設の設置、PCR検査セン

ターの設立、医療機関への物資供給等、

必要な施策に取り組んできた。救急搬送

の受入れ体制の支援、対応については、

千葉県の６月補正予算で救急患者受入れ

体制拡充に必要な支援策が示されている

ことから、県の支援内容を精査した上で

必要に応じてさらなる支援策を検討した

い。

懲戒処分手続
Q市長部局以外の懲戒処分では、総務部

人事課とどのように調整するのか、また

懲戒権者の裁量権は担保されているか。

A市長部局以外で懲戒処分を行う場合は、

まず各部局から人事課に相談があり、市

長部局で同様の事案があった場合の処分

の量定や過去の処分事例などを精査、検

討し、その内容を各部局に情報として提

供している。このため、たとえ任命権者フレイル予防活動の様子

手賀沼周辺の水田を荒らすコブハクチョウ

質疑並びに一般質問
　６月定例会では、新型コロナウイルス感染拡大防止
のため、通常１人60分の質疑並びに一般質問を20
分とし、日数も通常６日間のところを４日間としました。
市の課題や市政運営等について22人の議員がただし
ました。ここでは、その一部をお知らせします。　

※この記事は各議員が要約して執筆しています。
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ごみ出し困難者支援収集事業 
本市で10月１日から始まる、

ごみ出しが困難な方

を支援する

戸別収集制度
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ウチめし柏実証プロジェクト
新型コロナウィルス対策による売上げ減少に対応

するため、本市の飲食店が中心となって、デリバ

リー方式による市内事業者のネットワーク構築を

行うプロジェクト
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S
ソ サ エ テ ィ

ociety 5.0
サイバー空間（仮想空間）とフィジカル空間（現

実空間）を高度に融合させたシステムにより、

経済発展と社会的課題の解決を両立する、人

間中心の社会のこと
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柏市中小企業資金融資制度
中小企業者や創業者が企業経営に要する資金が必要と

なった場合、千葉県信用保証協会と市内の金融機関の

連携と協力の下で融資を行う制度のこと。支払利息の

一部を市が負担することにより、低利での資金調達が

可能となる
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A県が、３年度末までに県内全ての土砂

災害危険箇所を土砂災害警戒区域として

指定することから、市内の指定箇所は、

現在の24か所から58か所へと増加す

る。市では現在６か所ある土砂災害の指

定避難所を近隣センター中心にさらに

10か所程度増やす予定である。

ごみ出し困難者支援収集事業 知●＋
について
Qごみ出し困難者支援収集事業の開始に

向けた準備の状況並びに支援の基準につ

いてはどうか。

A支援基準については要介護度３以上に

認定された方や、身体障害者手帳の視覚

障害、または肢体不自由の１級、２級に

該当する方、精神障害者保健福祉手帳の

１級に該当する方、療育手帳のＡまたは

○Aに該当する方を対象とし、本年10月

１日からの事業実施に向け、申請の受付

を７月１日から開始する予定である。な

お、現在は新型コロナウイルス感染防止

に配慮しつつ、本事業の実施に向け、準

備を進めている。

旧沼南エリアのデリバリーについて
Qウチめし柏実証プロジェクト 知●＋では

駅から２km圏内だが、今後旧沼南エリ

ア、全市へと広げてもらいたいがどうか。

Aウチめし柏実証プロジェクト実証後の

配達エリアの拡大については、エリア拡

大に対応した配達方法、また注文の流れ

等について現在検討しているところであ

り、市としても支援していく。

A今後検討する。

Q３か月給食が提供されなかったことに

より、家庭の出費が大幅に増えた。全国

で学校再開後の給食費支援が広がってい

る。６月から８月までの給食費を無償と

すべきでは。

Aより必要な世帯への支援を行う。

大堀川遊歩道の整備
Q北柏橋、高田橋近くの交差点に横断歩

道を設置すべきでは。

A歩行者の安全を第一に考え、柏警察署

に横断歩道設置の要望を行った。

コンによる空気の循環が、クラスター発

生の大きな原因となるが、対策は。

A新型コロナウイルス感染症に関する３

密対策の一つとして、換気の悪い密閉空

間の改善が示されている。そのため、換

気扇や窓を開けて外気を取り入れること

により、十分な換気がなされるようにし

ている。あわせて、熱中症対策の観点か

らエアコンの設定温度にも注意していく。

中小企業対策
Qコロナウイルス発生前より事業運営が

困難な事業者、経営改善などに取り組ん

でいる事業者への緊急的な事業支援策の

取組状況について問う。

A本市では、柏市中小企業資金融資制度

知●＋及びマル経融資 知●＋の利息分の補助

をはじめ、国等の各種支援を受ける際の

認定の迅速化、柏市中小企業支援給付金

知●＋をはじめとする市の独自政策による

安全、安心な学校給食について
Q今年は新型コロナウイルスの影響によ

り、夏休みの休業期間中も給食を提供す

ることになるが、食材、食中毒への安全

対策、給食調理者の労働環境に対する配

慮についてはどうか。

A夏季期間中は高温多湿となり、一層の

注意が必要になることから、調理室の湿

度を抑えるため調理済み加工品の使用や、

ゆでる作業を減らすなどの調理方法の考

慮、食器数の抑制、洗浄作業の軽減など、

作業環境負荷の軽減に努める。調理員の

健康面についても配慮していく。

ＧIＧＡスクール構想 知●＋について
Q本市初の試みとして自宅で過ごす子供

たちに向けた授業動画の配信を行ったこ

とは、すばらしい取組だと思う。そこで、

S
ソ サ エ テ ィ

ociety 5.0 知●＋時代を生きる子供た

ちに個別最適化された１人１台の端末環

境、ＧIＧＡスクール構想を一刻も早く

取り入れるべきと考えるがどうか。

A子供たちの学習の一層の充実を図るた

め、１人１台の端末、高速通信環境の整

備を図れるよう努める。市内全小中学校

の校内LAN整備については、元年度３

月に補正予算を計上し、現在設計作業を

進めている。１人１台の端末の整備につ

いては、国の補助金も活用し、早急な実

施を検討している。

新型コロナ禍での避難所運営につ
いて
Qここ数年は、豪雨災害も多く発生し、

市内の土砂災害警戒区域は24か所で、

そのうち旧沼南地域は半数以上である。

土砂災害警戒区域の強化を含めた本市の

避難所運営の今後についてはどうか。

柏市中小企業支援給付金 知●＋につ
いて
Q困難を抱える今年１月以降に開業した

事業主にも支給すべきでは。

A国が給付対象とする検討をしているの

で、その内容を踏まえて検討する。

Q困っている人を一刻も早く支援するた

め、申請があった時点で給付すべきでは

ないか。

A作業のスピードを上げて、ニーズに応

えられるように努力する。

新型コロナから子どもと教育を守
る取組
Q子どもたちの安全を確保するため、全

教職員のPCR検査をすべきでは。

A費用対効果の判断で必要性は低い。

Q教員が、３か月に及ぶ長期の休校を終

えて登校した子どもたちに、しっかりと

向き合うことができるように、新たに増

えた消毒などを行う人を配置すべきでは。

コロナ禍での防災・減災対策
Q新型コロナウイルス感染拡大が懸念さ

れる中、台風やいつ起きてもおかしくな

い巨大地震など、災害への備えは喫
きっきん

緊の

課題である。各地域における避難体制と

避難所の点検について伺う。また、公的

施設やホテル等の活用も含めた分散避難、

避難所における３密を防ぐ対策、避難訓

練、避難者の健康管理と感染予防のため

の衛生環境の整備、備蓄品、避難所運営

について問う。

A災害時の避難体制は、感染症の対策も

含めマニュアルの見直しを行っており、

避難所の点検は備蓄品の確認を行ってい

るところである。分散避難では、まずは

在宅または親戚、友人宅への避難をお願

いし、さらなる避難先として市内宿泊施

設を活用できないか、旅館業組合と協議

している。避難所運営マニュアルの改訂

版が完成したら、市民や関係機関への周

知に努めるとともに、地域組織との合同

の防災訓練を実施したいと考えている。

エアコンによるクラスターへの対策
Q中国でのクラスターの原因の一つに、

エアコンによる風の循環が指摘されてい

る。学校や市役所などの公共施設のエア

支援を行っている。また、経営改善等へ

の国の補助金の情報発信、国、県、市の

支援が一体的に進められるよう取り組ん

でいる。

障害者対策
Q障害者の方に、コロナウイルス感染拡

大防止の情報が伝わっていなかったり、

マスクや消毒液が手に入りにくいなどの

状況把握はどの程度できているのか。

A感染拡大防止に関する必要な情報は、

適宜市から障害者福祉事業所に発信し、

相談支援専門員を通じて利用者へ適切に

伝えていただいている。福祉施設等を利

用していない障害者には、地域生活コー

ディネーターが相談に対応しているので、

これらの方々への電話や訪問等で状況を

把握している。保健衛生用品は3月から

継続的に提供しており、独自に購入した

消毒液2,000本を福祉施設等に配布す

る。マスクは、市保有の２万枚を３月中

に配布し、４月下旬には追加分として市

が購入した10万枚を配布した。

矢
や ざ わ

澤　英
ひ で お

雄日本共産党

武
む と う

藤美
み つ え

津江日本共産党

平
ひ ら の

野　光
こ う い ち

一日本共産党

低の売上げの水準を設定しないと売上げ

ゼロのところにも給付してしまうので、

議会後に検討した。

Q矢澤議員の質問に、今年に入って開業

した事業者についても検討すると答弁し

たが、３月〜５月に開業した飲食店は客

がほとんどなかった。売上げ20万円以

上のところがどれだけあっただろう。一

定規模以上の売上げがなければ駄目だと

いうが、売上げ20万円未満の零細業者・

店舗は本市には要らないということか。

A決してそうは思っていない。

Qそれでは、売上げ20万円未満の事業

者をどう支援するのか。

Aそれについては今後検討していく。

20万円給付の要件変更は議会軽視だ
Q 1月以降の売上高が前年比20％以上

減少した中小企業・個人事業主に一律

20万円を給付する市の給付金だが、広

報かしわや市長の説明と違う運用が実際

には行われているのではないか。

A 20％以上減少した月があること及び

前年同月または月平均売上高が20万円

以上であることを給付要件としている。

Q臨時市議会が全会一致で可決した補正

予算の審議では、月の売上高20万円以

上という給付要件についての説明は一切

なかった。議会が可決した後で重要な要

件を勝手に入れてよいのか。

A給付金の目的は事業の継続である。最

トをお届けする。

Q認知症カフェ 知●＋についても、財政的

支援が必要では。

A個別の事情は、相談対応を行う。

Q福祉関係の従事者、利用者には優先的

にPCR検査や抗体検査を行うべきでは。

A対象者が膨大となること、定期的に実

施する必要があるほか、総合的に勘案す

ると、実施は困難である。

Q生活保護の申請は、急迫保護 知●＋を積

極的に活用すべきでは。

福祉行政の新型コロナ対策
Q介護事業所

に対する財政

的支援を行う

べきでは。

A市内の介護、

障害者施設に

従事する職員

の皆様に市内

事業者の商品

カタログギフ

大堀川にかかる北柏橋付近の遊歩道

◯△商事
株式会社○□△

福祉施設従事者へ向けた
カタログギフト
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７
ページ

５
ページ

急迫保護（職権保護）
生活保護を必要とする人が生死に関わる

ような差し迫った状況にあるとき、本人の

申請を待たずに市町村長が職権で保護を

開始すること。生活保護法第25条の規定

に基づく

 ４
ページ

柏市中小企業支援給付金
新型コロナウイルス感染拡大の影響により、厳し

い経営状況に置かれている市内事業者に対し支援

を行うもの。売上げが前年同月より20%以上減

少した中小企業等に20万円を給付する

 ４
ページ

認知症カフェ
認知症の人やその家族、医療や介護の専門職、地域

の人など、誰もが気軽に参加できる「つどいの場」。

認知症の人やその家族同士が情報交換するだけでな

く、医療や介護の専門職に相談ができ、地域の人と

の交流の場になっている

 ４
ページ

 ６
ページ

マル経融資（小規模事業者経営
改善資金融資制度）
商工会議所等で経営指導を受けている小規模事業者が、経

営を改善し事業の発展を図るために必要な運転資金や設備

資金を、商工会議所等の推薦により日本政策金融公庫から、

無担保・無保証人で融資を受けられる制度

 ４
ページ

コロナの影響による国保料の減免
Q減免の対象、基準、減免される金額を

示してほしい。

A対象となる人は、主たる生計維持者の

死亡、重篤な傷病を負った世帯、事業収

入等が前年比で10分の3以上の減少で

前年の合計所得が1,000万円以下、事

業収入以外の前年の所得が400万円以

下の要件に該当する場合である。基準と

減免金額は、40歳以上の夫婦世帯で子

が２人の場合、前年所得が300万円・

550万円・750万円以下に対する保険

料は、47万円がゼロ円、73万円が29

万円、92万円が55万円になり、その各

減免割合は、全額免除、６割、４割である。

新型コロナウイルス感染症対策
Q本市対策本部のこれまでの総括は。

A現在検証作業を行っており、今後想定

される第２波への対策を整理していく。

Qコロナ禍で地震、台風などの複合災害

が発生した場合の対策が急務では。

A様々な危機事象に対応するために、マ

ニュアルの見直しを順次進めていく。

Q保健所やコロナ関連部署の職員の労働

時間、メンタルヘルス対策、第2波に向

けての人員体制の強化については。

Aピーク時には、月100時間を超える時

間外勤務を行う職員が複数人発生した。

全庁的に体制の強化を図り、産業医と連

携し職員の体調管理に注意を払っていく。

本市独自の支援策
Q松戸市では、介護職員のPCR検査の

経費の補助や、施設内で感染者が発生し

た場合でも安心してサービスを継続でき

特別定額給付金 知●＋（一律10万円）
に関して
Q特別定額給付金実施に当たっての市長

の見解をお願いしたい。

A迅速かつ的確、そして安全に給付の支

給が進むように努める。

Q給付までに日数が長い、なぜか。

A千葉銀行との特別定額給付の口座振替

に関する協定書を締結し、５営業日前ま

でに送付するとなっている。

Q給与振込は３営業日前で手数料無料。

今回は手数料100円も払うのだから３営

業日より短縮できないのか。

A短期間に非常に多くの振込を実施する

ために必要な日数と考えている。

Q市民に一日も早く振り込まれるように、

国保事業の傷病手当について
Qコロナ対策に位置づけられた感染者等

への傷病手当は家族専従者について青色

も白色も対象になるか。

A厚労省の見解で青色も白色も事業専従

者は財政支援の対象になる。

Q個人事業主なども対象にすべきでは。

A多様な収入形態減少への対応が難しい。

大津ケ丘中央公園市民プールの存続を
Q３月19日に、地元住民の代表が町会

等関係者連名の署名を添えて要望書を提

出した沼南唯一の市民プールの存続を。

Aアンケート調査やスポーツ推進審議会

の意見も参考にプールは閉鎖し、幼児

プールは2025年まで運営することとした。

中原ふれあい防災公園

渡
わ た べ

部　和
か ず こ

子日本共産党

日
く さ か

下み
　 　 こ

や子日本共産党

手、一時停止が可能な事業の延期、中止

を通達した。本市もこういう方針を示す

べきではないか。

A環境変化には慎重に対応しなければな

らない。今の時点で凍結はやり過ぎであ

る。

医療行政
Q医療機関はコロナ患者の受入れにかか

わらず、経営危機が深刻。地域医療を崩

壊させないよう、緊急の財政支援が必要

ではないか。

A医療機関への影響は憂
ゆうりょ

慮している。国、

県の支援を精査し、本市独自の支援策を

検討する。

Q全国ではコロナに対応した病院の7割

は公的病院。市立病院も大きな役割を発

揮した。速やかな建て替えを求める。

A感染症や災害時の対応では、公立病院

は機動的。病床利用率の目標80％につ

いては、新年度は妥当ではないと思う。

るような市独自の補助制度がある。本市

でも「介護崩壊」が起きないように、物

心両面による支援が必要だと考えるが。

A現場を支えるお一人お一人に届く支援

が大切だと考え、施設従事者にカタログ

ギフトを届ける準備を進めている。

Q柏市中小企業支援給付金 知●＋は、市内

の8割に当たる8,600事業者への支援

を想定しているというが、6月5日現在

の申請は2,072件。周知不足では。

A引き続き、積極的に

周知していく。

柏駅西口北地区再開発事業
Qコロナの影響で、経済も市の財政も先

が見通せない。400億円を超える税金

投入が予想される柏駅西口再開発は一旦

凍結すべきではないか。

Aコロナの影響で、市民生活や経済活動

が停滞しており、必要な対策を講じる。

一方、脆
ぜいじゃく

弱な都市基盤の改善はまちの成

長に欠かせない。市民生活にも大きく寄

与する。事業費平準化を指導助言する。

Q東京都は再開発や区画整理など、未着

岡
お か だ

田　智
ち か

佳みらい民主かしわ

上
か み は し

橋　 泉
いずみ

みらい民主かしわ

鈴
す ず き

木　清
せいじょう

丞みらい民主かしわ

浜
は ま だ

田智
ち か こ

香子みらい民主かしわ

本市はどのような策を取ったのか。

A委託業者に御苦労をいただいて、１日

４万件程度の開封作業を実施している。

Q他の銀行で実施しようと考えたか。

A指定銀行が本市の場合千葉銀行で、県

内他市もほぼ千葉銀行を指定銀行として

いる。振込を他行に変えるというのは困

難であると考えている。

Q申請書開封からデータ入力は幾らで委

託したのか。

A分からない。後でお知らせする。

Q市長は給付に関心を持っていたのか。

報告はどのタイミングで受けたか。

A基本的には毎日であるが、場合によっ

ては２日、３日の場合もあった。

保育園再開
Q幼児に対して、感染防止をしながらの

遊び方や生活指導の工夫はどうか。

A園児の遊ぶ場所や時間帯を複数に分け

たり、紙芝居等を通して生活指導を行っ

ている。

交通事業者への支援
Q今後の取組はどうか。

A国の補助制度の周知はもとより、市民

が安心して利用できる環境づくりに向け

て交通事業者と協議をしていく。

オンライン教育
Qオンラインプラス対面授業における

「対話的」という観点からの今後の授業

の在り方はどうか。

A今後効果的な組合せについて調査研究

し、より一層児童生徒の学力向上に努め

ていく。

学校再開
Q児童生徒のメンタルケアについて。

A相談窓口を増やすことを目的に、いじ

め通報アプリSTOPit 知●＋を小学６年生

に拡大し提供を行った。

Q熱中症対策はどうか。

A水分補給。健康被害が発生する可能性

が高い場合はマスクを外す。外した場合

の距離確保などの指導をしている。

Q教職員の負担増に対する取組は。

Aスクールサポートスタッフ及び学習サ

ポーターの追加配置を県に要望した。

特色から新ライフスタイル時代に選好さ

れる公園の姿が見えてくる。平たんで広

い空が見渡せるオープンスカイの公園を

市民は求めている。本市の南部にはこの

ような公園が少ない。大津川の土手をウ

オーキングやジョギングのできるものに

整備してほしい。大津川の両サイドは広

い水田だから景観を楽しむためには並木

は必要ない。大津川の土手は狭いがジョ

ギングのできる道にしていただきたい。

A大津川については緑の基本計画におい

て、自然環境に配慮した散策路などを整

備することとしている。現在浸水被害の

解消を目的とした改修工事が行われてお

り、その後大堀川や手賀沼沿いの緑道と

一体となった広域のネットワークとして

の活用が期待されている。具体的な計画

の策定に向けて関係部署を調整してまい

りたい。

新ライフスタイルと公園について
Qコロナ禍で働き方が在宅勤務に振り替

わってから、大堀川リバーサイドパーク・

手賀沼緑道・中原防災公園で多くの市民

がアウトドアスポーツに繰り出した。コ

ロナ禍は2年近く続くだろうと言われて

いる。コロナ禍が過ぎた後でも満員電車

にすし詰めで東京に通勤する姿は戻って

こないだろう。平日にアウトドアスポー

ツをするライフスタイルを求めるように

なるだろう。この３つの公園に共通する

A新型コロナ感染拡大の影響により失業

や休業を余儀なくされ、窮地に陥った相

談者も多く、国からも速やかに保護申請

手続の助言を行うとの通知が出ている。

特別定額給付金 知●＋について
Q習志野市は、４月28日以降に生まれ

た子とそれ以前に生まれた子に差がある

のはどうかと考えて、来年４月１日まで

に生まれた新生児に支援金を支給すると

発表した。柏でも給付すべきでは。

A令和２年４月27日が全国一律の基準

日として定められている。

柏駅付近の航空写真

（写真はイメージ）（写真はイメージ）
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トリアージ
災害発生時などに多数の傷病

者が発生した場合に、傷病の

緊急度や重症度に応じて治療

優先度を決めること

 ６
ページ

改正健康増進法
望まない受動喫煙の防止を図るため、多くの

人が利用する施設の区分に応じ、施設の一定

の場所を除き喫煙を禁止するとともに、管理

者が講ずべき措置等について定めたもの

 ６
ページ

いじめ通報アプリSTOPit
いじめを受けている、もしくはいじめを目撃し

た場合、匿名で教育委員会にスマートフォンや

パソコン等で報告、相談できるアプリ。本市では、

中学校の全学年を対象に導入している

 ５
ページ

 ７
ページ

特別定額給付金
新型コロナウイルス感染症緊急経済対策として、１

人につき10万円給付される。給付対象者は、基準

日（令和2年4月27日）において、住民基本台帳

に記録されている人

 ５
ページ

か落札決定まで知りえない仕組みになっ

ている。電子入札手続に関わる情報の秘

匿性から一定の競争性が確保されている

と考える。

オンライン授業（新型コロナウイ
ルス対策）
Q学習動画の科目数を増やせないか。

A児童生徒が、一人で理解することの難

しい算数、数学、外国語を実施した。

水道基本料金免除について（新型
コロナウイルス対策）
Q野田市では、契約者99％分の７、８

月検針予定について申込み不要で免除す

る。本市でもできないか。

A現在のところ水道料金の減額、免除を

実施する考えはない。

Q野田市と同じ施策を行った場合、本市

の財政負担は幾らか。その水道料の原価

は幾らか。

A今年度予算ベースで約４億7,000万

円の減収になる。

公設市場立体駐車場建設工事入札
Q入札したのは１事業体だけである。そ

もそも入札というのは複数の希望者が応

札することを前提としている。競争原理

の働かない状況についてどう考えるか。

A本市では公共工事の一般競争入札を全

て電子入札により実施している。入札参

加者はほかの参加者がいるのかいないの

山
や ま し た

下　洋
よ う す け

輔柏愛倶楽部

末
す え な が

永　康
や す ぶ み
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A陽性患者に合わせ、入院体制や院内感

染に関しての検査体制などを作り直して

いく。

教育現場での安全対策
Q消毒液の確保や給食対策、学校内での

トイレ清掃の安全対策は万全か。

A学校再開に伴い、非接触型体温計、給

食配膳用のフェイスシールド、消毒液等

は品薄の状態が続いていることから、一

括購入、個別購入を使い分け、速やかに

確保できるよう柔軟に対応している。ト

イレ清掃や消毒が教職員の負担になって

いる。今後の清掃方法等について検討す

る。

新型コロナ感染症対策
Q市内の医療体制は確保されているか。

A県が各医療機関と調整して病床の確保

を行っている。県と連携して対応する。

Q市長は県と相談と言っているが市民の

命と健康を守るための考えは何か。

A基本的に広域に起こるので県と協力し

ていくべきと考える。市立病院の役割が

大きいが、民間病院、開業医と協力して

いく。

Q市立病院で何床確保する等、万全の体

制を明確にすべきだ。市立病院での対応

を公開せよと言っても、なぜ隠すのか。

A隠しているのでなく、患者等が殺到す

ることを避けるため。また、症状疑いの

方を診断する流れは市全体として整って

いる。

Q市民の命と暮らしを守るため行政の長

としてやるべきことを明確にすべきでは。

いるか、休みにくい雰囲気はないか。

A欠席扱いにしないよう配慮している。

Q中３や高３に、これまでの集大成とな

るような市内大会を開催できないか。

A体育連盟や学校と連携し、検討する。

Q登園自粛期間の保育料は請求せず、登

園した分を後払いに変更できないか。

A５月分は徴収しないよう配慮する。

Q国の補正予算を活用できるよう、経営

相談や事業者のネットワーキングを行い、

これからの時代に合わせた市内事業者の

事業転換を支援すべきではないか。

A専門家を配置し、適切な支援を行う。

改正健康増進法 知●＋と迷惑喫煙ト
ラブル
Q喫煙ボックスや住民トラブルの相談窓

口を設置してはどうか。

A住民間のトラブルを回避できるよう適

切に対応していく。

原子力防災について
Q東海第二原発の問題に係る説明会を開

催してはどうか。

A日本原子力発電株式会社等に対し、説

明会の開催に関する協議等を行う。

Q東海第二原発の再稼働を後押ししてし

まうのか。

A東海第二原子力発電所の再稼働につい

ては、発電所周辺6自治体内において慎

重な意見や反対意見がある。再稼働につ

いて市として判断することは考えていな

い。

新型コロナウイルス対策について
Qオンラインによる教育相談を不登校支

援としても活用してみてはどうか。

A安心感が得られるような支援の一つと

して、オンラインの活用を研究したい。

Q休校期間、家に居場所のない児童生徒

に対し、スクールソーシャルワーカーや

学校はどのような役割を果たしたか。

A教員や関係機関と連携し、安否確認を

して、個別に、きめ細やかに対応した。

Q感染を心配しての欠席が、児童生徒に

不利益とならないような配慮がなされて

新型コロナウイルス対策について
Q災害発生時の避難所での感染防止対

策を問う。

A新型コロナウイルスやその他感染症が

蔓延する中で災害が発生した場合、避難

者の健康状態の確認や十分な換気の実施、

スペースの確保など、避難所運営におけ

る必要な感染症対策を行う。また、避難

所運営マニュアルの改訂に向けた事務を

進めており、改訂が完了次第、速やかに

関係部署と共有の上、避難所運営に活用

できるよう対応する。

林
はやし

　紗
さ え こ

絵子 市民サイド・ネット

北
き た む ら

村　和
か ず ゆ き

之 無所属

松
ま つ も と

本　寛
ひ ろ み ち

道 市民サイド・ネット

内
う ち だ

田　博
ひ ろ き

紀 無所属

Q緊急時に本市の医療をどこが担うのか。

本市が被災しているときには近隣市も同

様に被災している。

A非常に多くの患者が発生した場合には

トリアージ 知●＋で対応する。

「休業要請」と「自粛要請」の法的
効力の違い
Q市民への不要不急の外出自粛の要請や

飲食店等に対して休業の要請等、様々な

形で国・県・市から要請が出されてきた

が、「休業要請」「中止要請」「自粛要請」

の法的効力の違いはどうか。

A休業と自粛という言葉の違いはあるが、

法律上ともに強制力はなく、感染拡大防

止への協力のお願いだ。

緊急時に備えた市立病院の構築
Q市立病院は新型コロナウイルスに対し

てどのような役割を担ったのか。

Aコロナの疑いのある患者を発熱外来と

して受け入れた。

Qコロナの第2波、第３波が予想される

が、今の医療体制で十分なのか。

A病床や機器等において、今回の第１波

の数倍の規模になると難しい。

Q病床稼働率80％90％というところに

災害や感染症が一遍に来たら耐えられな

い。普段から空き病床を確保することが

必要ではないか。

A災害時のバッファー機能に関しては広

域で行われなければならない。

Q種苗法が改正されれば自家採種できな

くなる品種が増え、権利侵害で訴えられ

れば最大1億円の罰金が発生する。国の

農業政策の影響をどのように見ているか。

農業者が知らないまま法改正すべきでは

ないが、周知は進んでいるのか。

A農業者が登録品種を自家採種する場合

に種子の育成権所持者の許諾が必要とな

ることで、種子の価格が上がるなど農業

コストの増大、事務負担の増大、許諾料

の発生などが懸念される。これまで周知

を行っていなかったが、今後は農業者へ

の影響等を分かりやすく整理して周知に

努め、農業者の声を聞きながら国や県に

要望をしていく。

感染防止対策と福祉、教育の保障
Qコロナ禍で、市民生活に大きな影響が

ある事業まで休止したのは問題だ。突然

の重篤化も予測できたが、民生委員児童

委員の活動が完全に止まっていて、独居

高齢者の安否確認がされていなかった。

電話での聞き取りなど感染防止対策を取

りながらできる活動をするべきだった。

どんな状況でも、行政は福祉と教育をで

きる限り保障するべきと考えるがどうか。

A公共施設や事業の休止は新型インフル

エンザ等対策特別措置法に基づく千葉県

の措置内容に沿って判断した。第2波に

備え、取組や対応を検証する。

国の農業政策の影響

び小規模事業者経営改善資金融資制度

知●＋の実質無利息、また、国・県の各種

支援策を受ける際の前提となるセーフ

ティーネット保証４号、５号 知●＋等の認

定事務の迅速化に努めると同時に、信用

保証料 知●＋に対する支援を検討していく。

　また、雇用調整助成金の市町村の申請

件数については現在公表されていないが、

周知が不足しているものと認識している

ので、今後雇用調整助成金についても詳

しく分かりやすく周知をしてまいりたい。

雇用調整助成金
Q事業者の申請から受給まで時間がかか

ることもあり、必ずしも体力のある事業

者ばかりではない。休業手当を従業員へ

支払うことが困難な事業者への仮払いや

貸付けの仕組みを作ることが必要と考え、

要望するがどうか。

A御指摘のとおり、市内事業者の事業継

続については円滑で速やかな資金調達な

ど、事業者負担の軽減が重要であること

から、市としても3月23日に受付を開

始した柏市中小企業資金融資制度 知●＋及

公設市場内の立体駐車場建設予定地
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